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Sancho conocerá su
sentencia el 29 de agosto P6

A la espera

■ La Gerencia de Urbanismo ha concedido
licencia de obras para la construcción de 415
nuevas viviendas de alquiler en el entorno de
Palmas Altas de cara a favorecer su desarrollo P3

Palmas Altas sumará
otras 415 viviendas,
asequibles y de alquiler

■ La consejera de Agricultura, Carmen Crespo,
formará parte de la candidatura del PP al
Parlamento Europeo, por lo que abandonará el
Gobierno andaluz en próximas fechas P5

Crespo irá en las listas
del PP a las europeas y
dejará la Consejería

Estado y Junta abogan desde Sevilla
por un “acuerdo” en ciberseguridad
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CIBERDELINCUENCIA Bolaños y Sanz coinciden en la “imprescindible” colaboración entre administraciones  junto con el sector privado        P2

DATOS___Las estafas informáticas han crecido un 50% en Andalucía  CONGRESO___Expertos de primer nivel analizan
la complejidad de un fenómeno de “enorme importancia” REALIDAD___Las organizaciones criminales tradicionales
han dado el salto al ciberespacio, ya que obtienen más beneficios económicos y menos limitaciones de actuación

Sevilla salda su deuda
con José Luis Mauri

El Espacio Santa Clara acoge desde ayer la muestra ‘José Luis
Mauri. Pinturas’, una gran retrospectiva organizada por el
Ayuntamiento con la que la ciudad le rinde homenaje AYTO
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CIBERDELINCUENCIA Bolaños y Sanz coinciden en que es “imprescindible la colaboración entre administraciones y entre éstas y las empresas”

Sevilla

Sanz, Pulido y Bolaños en el Congreso inaugurado ayer. EP

Aurora Guzmán Fontenla
SEVILLA | Sevilla celebra desde
ayer el I Congreso Internacio-
nal de Ciberdelincuencia, en
la Fundación Cajasol, con ex-
pertos de “primer nivel” que
están poniendo sobre la mesa
herramientas para fomentar
la Ciberseguridad y analizar
la “complejidad” de un fenó-
meno como la Ciberdelin-
cuencia, de “enorme impor-
tancia”.

Así lo aseguraron en la in-
auguración el ministro de la
Presidencia, Justicia y Rela-
ciones con las Cortes, Félix
Bolaños; y el consejero de la
Presidencia, Antonio Sanz,
que junto a otras autoridades,
coincidieron en la “necesidad
de trabajar conjuntamente”
para erradicarla, tanto “entre
administraciones como con
la sociedad y los empresa-
rios”.

Y es que los delitos digita-
les están creciendo exponen-
cialmente en Andalucía: un
42% la ciberdelincuencia y
hasta un 50% las estafas in-
formáticas, acercándose a ci-
fras similares a las del narco-
tráfico.

Ante esta realidad, Bolaños
afirmó que la lucha contra la
Ciberdelincuencia “no es un
reto de la Justicia, sino un reto

de país” a favor de la Ciberse-
guridad.

Bolaños explicó que “la Ci-
berseguridad  hay que abor-
darla con un gran acuerdo de
país, con las Comunidades
Autónomas, las administra-
ciones y el sector privado. La

Ciberseguridad debe ser una
política integral, donde no
pueden haber colores políti-
cos, sino la absoluta convic-
ción de que las políticas de-
ben ser eficaces para evitar
los delitos".

Félix Bolaños destacó la

Sevilla une a Estado y Junta por un
“gran acuerdo” en ciberseguridad

PROYECTO
Impulsan la sede del Instituto
Nacional de Toxicología para
Sevilla, la más puntera

SEVILLA | La nueva sede del Instituto Nacional de Toxicología y Ciencias Forenses (INTCF) ocu-
pará una parcela de 6.460 metros cuadrados en la calle Miguel de Múzquiz del campus de la
Universidad Pablo de Olavide. El ministro de la Presidencia, Justicia y Relaciones con las Cor-
tes, Félix Bolaños, se ha reunido con el rector, Francisco Oliva, para abordar la nuevas posibi-
lidades que tendrá el INTCF, junto al delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández, y
la vicerrectora de Relaciones Institucionales y Fundaciones de la UPO, Laura López de la Cruz.

CONGRESO___ El ministro de la Presidencia y Justicia, Félix Bolaños; y el consejero de Presidencia,
Antonio Sanz, inauguran el I Congreso Internacional de Ciberdelincuencia que se celebra hasta hoy

importancia de la cibersegu-
ridad dentro de la estrategia
de transformación y digitali-
zación de la Justicia que está
llevando a cabo el Gobierno
Central “para impulsar un
servicio público de Justicia
acorde al siglo XXI, más pró-
ximo, accesible y comprensi-
ble para la ciudadanía”.

Confirmó que están hacien-
do “la mayor transformación
digital en décadas” y que en
esta legislatura, “esta trans-
formación digital será como
nunca antes se ha conocido”.
Puntualizó que “tiene que ir
de la mano de la ciberseguri-
dad”.

Organizado por el Colegio
de Abogados de Sevilla y la
Universidad Pablo de Olavi-
de, el ‘CyberCrime Sevilla
2024’ reúne hasta este viernes
a treinta expertos. En la con-
ferencia inaugural, el cate-
drático de Derecho penal de
la Universidad Miguel Her-
nández de Elche, Fernando
Miró, alertó de que “las orga-
nizaciones criminales tradi-
cionales se están trasladando
al ciberespacio para cometer
delitos”, ya que obtienen
“más beneficios económicos
y menos limitaciones en los
objetivos a elegir y en el espa-
cio donde van a actuar”.

Los “pingües
beneficios” de la
desinformación
en las redes

SEVILLA | Las organizaciones
criminales tradicionales se
están trasladando al ciberes-
pacio para cometer delitos y
se están generando nuevos
patrones, como la desinfor-
mación, un gran fenómeno
del que los delincuentes ob-
tienen “pingües beneficios”,
ha alertado Fernando Miró,
catedrático de Derecho penal
de la Universidad Miguel Her-
nández de Elche.

Miró, considerado uno de
los precursores del estudio en
ciberdelincuencia, se ha refe-
rido al rol de los estados en el
cibercrimen, ya que en “mu-
chos casos juegan a políticas
delictivas como es el caso de
Rusia”.

Fernando Miró ha alertado
de que la criminalidad orga-
nizada se ha desplazado al ci-
berespacio porque se ha dado
cuenta de que robar bicicletas
por internet es más provecho-
so económicamente que ro-
barlas en la calle y también
las redes de trata de personas
y de prostitución se han tras-
ladado al ciberespacio por-
que tienen más beneficios
“coaccionando a las mujeres
en plantas donde las graban
con vídeo”.

Miró, que escribió El ciber-
crimen (12 años y varias revo-
luciones digitales después),
ha vaticinado que el cibercri-
men aumentará a medida que
las actividades se desplacen
al ciberespacio.

Bolaños: “La
transformación de la
justicia tiene que ir de
la mano de la
Ciberseguridad”
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Sevilla  | Local

SEVILLA | La comisión ejecutiva
de la Gerencia de Urbanismo
y Medio Ambiente del Ayun-
tamiento de Sevilla, goberna-
do por el popular José Luis
Sanz, ha aprobado la licencia
de obras para la construcción
de 415 nuevas viviendas ase-
quibles y de alquiler en el en-
torno de Palmas Altas.

Como ha explicado el con-
cejal de Urbanismo, Juan de
la Rosa, se trata de “un paso
adelante para proporcionar
viviendas accesibles y de cali-
dad para los sevillanos y sevi-
llanas dentro del programa
de construcción y rehabilita-
ción de 1.403 viviendas y alo-
jamientos para los próximos

tres años anunciado por
nuestro alcalde”.

De la Rosa ha defendido
que esta aprobación demues-
tra el empeño del Gobierno
local del popular José Luis
Sanz en “cumplir con la ciu-
dadanía y con los compromi-
sos” dados, algo “prioritario
para este Gobierno”.

“Este nuevo proyecto repre-
senta, además, un hito im-
portante en el objetivo de
contribuir al desarrollo urba-
no sostenible en la zona y a la
mejora de la calidad de vida
de los sevillanos”, ha dicho el
concejal de Urbanismo.

Palmas Altas, ha subraya-
do, “es un lugar de expansión

natural, especialmente queri-
do por las familias jóvenes, y
estas 415 viviendas que pron-
to comenzarán su construc-
ción son una prueba evidente
de nuestro compromiso con
el desarrollo de esta área”.
Además, ha concluido, “estas

viviendas representan un im-
portante paso hacia el cum-
plimiento de nuestro plan pa-
ra el periodo 2024-2026, don-
de nos comprometimos a pro-
porcionar un total de 1.403 vi-
viendas asequibles para los
ciudadanos de Sevilla”.

EDUCACIÓN Reunión con Patricia del Pozo

SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, visitó ayer las
obras en algunos colegios del
Distrito Sur y, previamente, se
reunió con la Consejera de
Desarrollo Educativo y For-
mación Profesional, Patricia
del Pozo, para abordar distin-
tas vías de colaboración para
la mejora de los centros de la
ciudad. Sanz detalló a la con-
sejera la situación de “aban-
dono y la falta de manteni-
miento” en la que según reite-
ra se ha encontrado los cen-
tros escolares de la ciudad
por parte de la anterior admi-
nistración local socialista.

En su ronda de visitas, Sanz
ha estado en el CEIP España,
donde ya se han concluido las
obras de mejoras en el patio
infantil y el patio de primaria.
Concretamente, en el patio
infantil se ha renovado el pa-
vimento, la pérgola de toldos
para proporcionar más som-
bra y se han instalado juegos
infantiles nuevos; mientras
en el patio de primaria se ha
mejorado el pavimento y se
han ampliado y construido
nuevos alcorques, una fuente
de agua potable y más espa-
cio para huertos, entre otras
mejoras impulsadas por
48.397 euros.

Posteriormente, ha estado
en el CEIP Almotamid, donde
ya se han adjudicado por
7.250 euros las obras de mejo-
ra y acondicionamiento del
pavimento existente en una
zona cubierta del aparca-
miento exterior.

Sanz busca en la Junta
colaboración para la
mejora de los colegios
El alcalde detalló a la
consejera la situación
de “abandono y la falta
de mantenimiento” de
los centros escolares

URBANISMO De la Rosa: “Se trata de  un paso adelante para proporcionar viviendas accesibles”

Palmas Altas sumará otras 415
viviendas, asequibles y de alquiler
LICENCIA___La Gerencia de Urbanismo
y Medio Ambiente del Ayuntamiento
de Sevilla ha concedido la licencia

Construcción de un bloque de viviendas. ARCHIVO
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El presidente de la Fundación Unicaja, José M. Domínguez,  y el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz. FUNDACIÓN UNICAJA

Fundación
Unicaja y el
Ayuntamiento
refuerzan su
alianza

SEVILLA | Fundación Unicaja y
el Ayuntamiento de Sevilla
han firmado un acuerdo de
colaboración para desarrollar
conjuntamente proyectos so-
ciales, culturales y de em-
prendimiento e innovación
en la ciudad sevillana. Se tra-
ta de un acuerdo que refuerza
la alianza entre ambas insti-
tuciones, que se remonta a
más de una década. El presi-
dente de la Fundación Unica-
ja, José M. Domínguez, y el al-
calde de Sevilla, José Luis
Sanz han firmado este conve-
nio de colaboración. 

FIRMA Acuerdo para desarrollar conjuntamente proyectos sociales, culturales y de emprendimiento e innovación

Sevilla
prepara una
jornada para
sensibilizar
sobre el asma

Raúl Gómez
SEVILLA | El próximo martes 7
de mayo se conmemora el Día
Mundial del Asma y tanto el
Ayuntamiento de Sevilla co-
mo numerosas organizacio-
nes sociales, entre ellas Res-
pira Sevilla, han preparado
un acto que tendrá lugar en la
Plaza Nueva con distintas ac-
ciones relacionadas con la
sensibilización hacia esta pa-
tología, entre ellas una carpa
sanitaria y otra centrada en
un reto solidario.

“Las personas con asma
son bastante invisibles para
la población en general”,
apuntó Raquel Gómez, presi-
denta de la asociación Sevilla
Respira, quien matizó que
“no es que no se las vea”, sino
que “su patología se conside-
ra leve”, cosa que “no siem-
pre es así”. 

Gómez utilizó el ejemplo de
su hija, paciente grave de as-
ma y a quien su patología
“condiciona por completo su
día a día“. El objetivo del acto
es generar conciencia y em-
patía, además de establecer
redes de apoyo entre las per-
sonas que sufren asma, según
comentó.

El reto solidario consiste en
recorrer la etapa sevillana de
la ruta ciclista TransAndalus,
de más de 200 kilómetros,
con una restricción de entra-
da de aire en los pulmones. 

Es una forma peculiar de
hacer que las personas que
no padecen una patología
respiratoria se pongan en el
lugar de los pacientes. 

PATOLOGÍAPROYECTO  La CES considera una “buena noticia” la publicación del tercer carril entre Dos Hermanas y Las Cabezas

SEVILLA | La Confederación de
Empresarios de la Provincia
de Sevilla (CES) ha pedido
que se tramite por la vía de ur-
gencia la redacción del pro-
yecto de trazado y construc-
ción del tercer carril en la au-
topista AP-4, en el tramo en-
tre Dos Hermanas y Las Cabe-
zas de San Juan, en la provin-
cia de Sevilla, adjudicada
ayer por el Ministerio de
Transportes por 3,04 millones
de euros.

El presidente de la CES, Mi-

guel Rus, ha considerado una
buena noticia que se confir-
me algo “que los empresarios
de Sevilla y de Cádiz venimos
reivindicando, pidiendo y re-
clamando”, ya que “no se

puede tolerar estas retencio-
nes que se registran a diario
en estas autopistas, agrava-
das en verano por el mayor
número de desplazamien-
tos”.

Rus ha recordado que, tras
la liberación del peaje en ene-
ro de 2020, “ya alertamos de
que la AP-4 no podía absorber
todo ese tráfico”, que desde
entonces se ha incrementado
en un 50 %, mientras que el
pesado se ha triplicado, “por
lo que cada día circulan

85.000 personas por los dis-
tintos tramos”.

Además, el exceso de tráfi-
co se está uniendo a la falta
de comunicaciones alternati-
vas, “ya que solo existen el
desdoble de la N-4 desde Dos
Hermanas a Los Palacios,  y
han tardado seis años en ha-
cerlo”.

Por ello, la solución “tiene
que ser inmediata y tramitar-
se por la vía de urgencia”,
porque las malas comunica-
ciones entre Sevilla y Cádiz

“lastran el desarrollo y la
competitividad de estas dos
importantes provincias anda-
luzas”.

El objetivo de las obras fu-
turas en la AP-4 es incremen-
tar la capacidad de la autopis-
ta con un tercer carril a lo lar-
go de 34,4 kilómetros para
mejorar la fluidez del tráfico,
la accesibilidad y la seguri-
dad vial y el presupuesto esti-
mado de las obras asciende a
145 millones de euros (IVA in-
cluido).

La Patronal pide redactar por vía de
urgencia el tercer carril de la AP-4

Los empresarios de
Sevilla y Cádiz
consideran intolerable
las retenciones diarias
en la autopista
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Moreno apela al
acuerdo sobre
la tasa turística
y descarta
imponerla

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, se rea-
firmó ayer en el Pleno del
Parlamento en su escepti-
cismo sobre la implantación
de una tasa turística en An-
dalucía después de argu-
mentar que “no somos de
imposición”, idea a la que
sumó que “no hay una posi-
ción social” favorable a gra-
var el alojamiento turístico,
y que afectaría al propio tu-
rismo dentro de la región de
los andaluces, a 3,4 millo-
nes precisó, antes de pedir
“muchísima prudencia” por
cuanto se trata “del pan de
decenas de miles de fami-
lias”.

A una pregunta del porta-
voz del Grupo Mixto-Ade-
lante Andalucía, José Igna-
cio García, sobre contribu-
ción de los turistas a afron-
tar los gastos de los servi-
cios públicos, quien alertó
del riesgo de propiciar una
“Andalucía como chiringui-
to para guiris”, Moreno
apuntó “un punto de dema-
gogia elevado” en esa apre-
ciación cuando “ésa no es la
visión de la inmensa mayo-
ría de los andaluces”, idea
que sustentó con un estudio
sociológico que señala que
el 84% de los andaluces se
declara contrario a estable-
cer nuevos impuestos sobre
el turismo”.

TURISMO

Actualidad MÁLAGA

Muere un presunto
maltratador tras
huir de la Policía

ANDALUCÍA Un presunto maltratador ha fallecido al caer por un talud cuan-
do intentaba huir de la Policía que lo localizó en una autovía de
Málaga después de que avisara a su expareja de que se había
quedado sin gasolina. Varios agentes localizaron al sospecho-
so en la carretera y, tras identificarlo, éste supuestamente in-
tentó huir de los agentes y acabó cayendo por un terraplén.

PARTIDOS El presidente del PP-A le augura un gran trabajo “en beneficio del campo español y andaluz, la ganadería y el agua”

La consejera de Agricultura, Carmen Crespo. EUROPA PRESS/ARCHIVO

SEVILLA/ALMERÍA. EFE | La conse-
jera de Agricultura, Pesca,
Agua y Desarrollo Rural de la
Junta de Andalucía, Carmen
Crespo, formará parte de las
listas del PP en las próximas
elecciones al Parlamento Eu-
ropeo, por lo que abandonará
el Gobierno andaluz en próxi-
mas fechas.

Según ha informado fuen-
tes de este partido, el PP quie-
re contar con la consejera an-
daluza, quien tiene una gran
experiencia en la política
agraria, una de las principa-
les materias que se abordan
en la Cámara europea, de for-
ma que Crespo irá en los
puestos de salida de la lista
de los populares.

Con la inclusión de Car-
men Crespo en las listas euro-
peas, el presidente de la Junta
tendrá que afrontar una crisis
de Gobierno para nombrar a
un sustituto o sustituta al
frente de la Consejería, algo
que podría producirse en los
próximos días, según las mis-
mas fuentes.

El presidente andaluz, des-
tacó ayer su idoneidad por su
conocimiento en esa materia,
y dijo que el cambio obligado
en el Gobierno “se hará con
tranquilidad y serenidad”.

Preguntado sobre si el
cambio en el gobierno será in-
minente, Moreno indicó que

“las cosas se hacen con tran-
quilidad y con serenidad”
porque el que preside “es un
Gobierno tranquilo”, de for-
ma que “no hay que hacer las
cosas de manera rápida por-
que hay muchas cosas que
hacer”.

“Simplemente se delegan
las funciones en ese conseje-
ro y se sigue trabajando con
normalidad”, señaló el presi-
dente de la Junta de Andalu-

cía.
“Lo importante es que so-

mos un equipo y no existe in-
dividualismo como en otros
ámbitos territoriales”, indicó
el presidente de la Junta,
quien añadió que en la propia
Consejería “hay un gran equi-
po” en torno a Crespo que “va
a seguir trabajando y lo va a
seguir haciendo eficiente-
mente” como lo ha hecho la
consejera.

Según Moreno, el Gobierno
andaluz lleva años “trabajan-
do” en Bruselas por las políti-
cas agrícolas, ganaderas y de
pesca para que “se tenga en
cuenta” la posición de Anda-
lucía, ya que la acción de Eu-
ropa tiene “un impacto enor-
me” en el campo andaluz, en
la ganadería y en el agua. 

Por ello, indicó que una
persona con la experiencia de
Crespo en este ámbito es “la

más idónea” para que trabaje
“en beneficio del campo es-
pañol, del andaluz, de la ga-
nadería y de los retos del
agua” en Bruselas, algo de lo
que ha reconocido sentirse
“muy satisfecho”.

Mostró también su satis-
facción por que el líder del PP,
Alberto Núñez-Feijóo, se haya
fijado en una persona “de
tanta valía” como la de Cres-
po para que ocupe “un lugar
muy destacado” en la lista pa-
ra las elecciones europeas.

Asimismo, la portavoz del
PP-A, Maribel S. Torregrosa,
destacó ayer la profesionali-
dad de la consejera  y su de-
fensa con “uñas y dientes” de
Andalucía.  “Carmen ha de-
mostrado con su aval, con su
experiencia y con su trayecto-
ria, su profesionalidad allí
dónde ha estado. En cada uno
de los cargos en los que ha es-
tado ha defendido a Andalu-
cía y a Almería con uñas y
dientes”, sostuvo. 

Resaltó que pueda ser
Crespo la que dé voz a Anda-
lucía en Europa, donde se de-
ciden políticas en materia de
agua o agricultura a diario, ya
que por su experiencia es una
“noticia muy positiva”. Sobre
si será sustituida por otro al-
meriense, apuntó que eso de-
be decidirlo el presidente an-
daluz, Juanma Moreno.

Carmen Crespo irá en las listas del PP para
las europeas y dejará el Gobierno andaluz
EN VALOR___ Moreno destaca la idoneidad de la consejera de Agricultura por su conocimiento en
esa materia y dice que el cambio obligado en el Gobierno “se hará con tranquilidad y serenidad”

JUSTICIA Pedido por la Junta de Andalucía, afectaría a todos los municipios y partidos judiciales para poder dar una respuesta más efectiva 

El Gobierno apoya un Tribunal de Instancia en el
Campo de Gibraltar para luchar contra el narco
SEVILLA. AGENCIAS | El ministro de
la Presidencia, Justicia y Rela-
ciones con las Cortes, Félix Bo-
laños, se mostró ayer favora-
ble a la creación de un Tribu-
nal de Instancia en el Campo
de Gibraltar para una lucha
"más efectiva" contra el narco-
tráfico.

Este tribunal, que ha sido
pedido por la Junta de Andalu-
cía, afectaría a todos los muni-

cipios y partidos judiciales del
Campo de Gibraltar, según di-
jo el ministro a los periodistas

antes de visitar la nueva sede
que tendrá el Instituto Nacio-
nal de Toxicología y Ciencias
Forenses en la Universidad Pa-
blo de Olavide de Sevilla.

Añadió que su ministerio
está en conversaciones con la
consejería andaluza de Justi-
cia, que es la que tiene que
proponer un aumento de las
unidades judiciales y buscar
"soluciones constructivas" pa-

ra luchar contra el narcotráfi-
co.

Cabe destacar que este plan
incluye intensificar la investi-
gación y persecución de las es-
tructuras de apoyo logístico a
las organizaciones que se de-
dican al narcotráfico en el te-
rritorio afectado por ese plan,
las provincias de Cádiz, Huel-
va, Málaga, Granada, Almería
y Sevilla.

Según Bolaños, cuando lle-
garon al Gobierno la situación
en el Campo de Gibraltar "era
desesperada" y el Ministerio
del Interior ha puesto en mar-
cha un plan que ha sido felici-
tado por las fiscalías de Cádiz
y Sevilla, y por el Tribunal Su-
perior de Justicia de Andalucía
(TSJA).

Precisamente, el ministro
de Justicia se reunió ayer en
Sevilla con el presidente del
TSJA, Lorenzo del Río, una
reunión que calificó de "cons-
tructiva y cordial" en la que
hablaron de la realidad judi-
cial en Andalucía.

Por otra parte, preguntado

por la tramitación de los indul-
tos a los condenados por el ca-
so de los ERE, entre ellos el ex-
presidente andaluz José Anto-
nio Griñán, Bolaños dijo que
el expediente está tramitándo-
se "con toda normalidad, co-
mo tantos, y cuando toque, el
Ministerio hará una propues-
ta".

También resaltó el "compro-
miso" del Gobierno con Anda-
lucía y aseguró que durante
los seis años del Ejecutivo del
Pedro Sánchez han invertido
en la comunidad andaluza un
46 por ciento más que lo que
invirtió el anterior Gobierno
del PP. 

■ ■ La consejera de Agricultura,
Carmen Crespo, aseguró ayer
que se siente “una privilegiada”.
“Intentaré estar a la altura de las
circunstancias”, añadió. “Lo
importante es que somos
Andalucía y que Andalucía tiene
que estar en todas partes para
seguir creciendo”, concluyó.
Crespo, que es diputada del
Parlamento andaluz por Almería,
forma parte del Gobierno de
Juanma Moreno desde su primer
Ejecutivo, y con anterioridad
había ocupado la portavocía del
grupo parlamentario del PP en la
Cámara andaluza y fue delegada
del Gobierno en Andalucía
durante el mandato de  Rajoy.

La consejera asegura
sentirse “privilegiada”

El apunte

Busca aumentar la
investigación y
persecución a las
organizaciones
delictivas en Andalucía
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ELECCIONES CATALANAS Los pactos postelectorales centran el debate político de la jornada

BARCELONA. EFE | El primer se-
cretario del PSC y candidato a
la presidencia de la Generali-
tat, Salvador Illa, explicó ayer
que aspira a liderar un “un
gobierno transversal que se
apoye en una mayoría muy
transversal”, una fórmula de
la que ya se ha autodescarta-
do el cabeza de lista de JxCat,
Carles Puigdemont.

En vísperas del ecuador de
la campaña, los pactos poste-
lectorales tras las elecciones
catalanas del 12 de mayo han
centrado el debate político de
la jornada.

Favorito según todas las en-
cuestas, Illa reiteró, en decla-
raciones a la Cadena SER, que
tras el 12M quiere encabezar
un Govern “transversal”,
acompañado de las formacio-
nes que le ofrezcan “más es-
tabilidad”, con unos plantea-
mientos “socialdemócratas”
y con los servicios públicos
como prioridad, una fórmula
de la que, de entrada, solo ex-
cluye a Vox y Aliança Catala-
na.

Illa no cierra la puerta a un
entendimiento con JxCat:
“Vamos a ver qué resultado
obtiene Junts y qué decide ha-
cer Junts. Nosotros con Junts
hemos tenido ocasión de co-
laborar en otras instituciones
y vamos a ver qué opción to-
man ellos. Si es mantener co-
mo primera prioridad la inde-
pendencia de Cataluña y a
cualquier precio, va a ser muy
difícil, pero vamos a esperar y
ver por qué camino optan”.

Pedro Sánchez y Salvador Illa, ayer, en un acto de campaña del PSC en Sant Boi. EFE/ QUIQUE GARCÍA

Illa apuesta por liderar un Govern
mayoritario y “muy transversal”
MENSAJE DEL FAVORITO___De la fórmula propuesta por el candidato socialista
ya se ha autodescartado el cabeza de lista de JxCat, Carles Puigdemont

TAILANDIA El acusado hizo un alegato final de cerca de 45 minutos, que había solicitado él mismo

Concluye el juicio contra Daniel Sancho
y se fija la sentencia para el 29 de agosto
KOH SAMUI. EFE | El juicio contra
el español Daniel Sancho,
acusado del asesinato preme-
ditado del cirujano colombia-
no Edwin Arrieta, concluyó
ayer en Tailandia con un ale-
gato del acusado tras un pro-
ceso de cerca de un mes.

La última vista del juicio
contra Sancho concluyó alre-
dedor de las 11.00 hora local
(04.00 GMT) en el Tribunal

Provincial de Samui, un día
antes de la fecha inicialmente
prevista para el fin del proce-
so, que se ha celebrado a puer-
ta cerrada desde el pasado 9
de abril.

El juez, cuya identidad es
confidencial, fijó la fecha de la
lectura de la sentencia com-
pleta para el 29 de agosto a las
10 de la mañana, según pudo
confirmar EFE.

Si bien inicialmente el ma-
gistrado dio un mes para que
las partes presenten a partir de
ahora alegatos finales por es-
crito, la defensa pidió ampliar
ese plazo a dos meses porque
tienen que traducirlo, lo que
autorizó el magistrado y retra-
só la lectura de la sentencia.

Durante la vista de ayer,
Sancho hizo un alegato final
de cerca de 45 minutos, que

había solicitado él mismo.
Al juicio, que se ha celebra-

do en medio de una enorme
atención mediática y que ha
contado con un total de doce
sesiones y alrededor de 35 tes-
tigos, con solo una decena por
parte de la defensa, han asisti-
do el padre de Sancho, el actor
Rodolfo Sancho, y la madre
del acusado, la analista de in-
versiones Silvia Bronchalo.

VACUNAS COVID Aunque en “casos muy raros”

MADRID. EUROPA PRESS | AstraZe-
neca ha admitido por primera
vez que su vacuna contra el
Covid 19 puede provocar efec-
tos secundarios como trombo-
sis en “casos muy raros”, en
un documento legal presenta-
do ante el Tribunal Superior de
Reino Unido en febrero, según
indica el periódico The Tele-
graph.

Esta afirmación por parte de
la farmacéutica se produce en
el marco de un proceso judi-
cial del Tribunal Supremo in-
glés, que tiene abierta una de-
manda colectiva abierta en la
que 51 casos de víctimas y fa-
miliares reclaman a AstraZe-
neca hasta 100 millones de li-
bras por daños y prejuicios por
los efectos secundarios de la
vacuna.

Uno de los efectos es el sín-
drome de trombosis con trom-
bocitopenia, que es un coágu-
lo en los vasos sanguíneos del
cerebro, piernas o en otra par-
te del cuerpo.

AstraZeneca rechaza ahora
las afirmaciones que recogen
las denuncias pero acepta, sin
embargo, que sus dosis “pue-
den, en casos muy raros, cau-
sar trombosis”. Precisamente
los abogados de los denun-
ciantes argumentan que la va-
cuna, desarrollada junto con
la Universidad de Oxford, “ha
tenido un efecto devastador a
un pequeño número de fami-
lias”.

Uno de los primeros casos
en judicializarse fue el de Jai-
me Scott, quien ha quedado
con una lesión cerebral per-
manente tras sufrir un coágulo
y una hemorragia en el cere-
bro que le impidió trabajar
después de recibir la vacuna
de AstraZeneca en abril de
2021.

En mayo de 2023, AstraZe-
neca, también mediante res-
puesta judicial, contestó que
no aceptaba la tesis de que el
caso de Scott hubiera sido cau-
sado por su vacuna.

AstraZeneca admite
que su vacuna puede
provocar trombosis

Quien sí cerró la puerta fue
Puigdemont, que instó a ERC
a aclarar si está dispuesta a
investir como presidente a
Illa.

Puigdemont, en una rueda
de prensa organizada por la
ACN en Argelès-sur-Mer
(Francia), advirtió de que una
presidencia de la Generalitat
del PSC con los votos del PP
sería “incompatible” con el
apoyo de Junts al Gobierno de
Pedro Sánchez.

Por su parte, en un desayu-
no informativo organizado
por El Periódico, el presidente
catalán y candidato de ERC a
la reelección, Pere Aragonès,
avisó de que los cinco días
que se tomó Pedro Sánchez

para meditar sobre su futuro
han generado “inestabili-
dad” y han “debilitado al blo-
que de la investidura”.

Aragonès propuso un “pac-
to nacional” para simplificar
y mejorar los trámites admi-
nistrativos, sobre el que debe-
ría avanzarse ya en el primer
año de legislatura.

El cabeza de lista de Vox,
Ignacio Garriga, avanzó que
no facilitará la investidura de
Illa como alternativa a un pre-
sidente independentista, ya
que el PSC es un partido “se-
paratista”: “Prefiero una re-
petición electoral”, aseguró.

Desde Tarragona, el minis-
tro de Cultura, Ernest Urta-
sun, advirtió a Illa de que de-

jar abierta la puerta a pactar
con Junts es incompatible con
el apoyo de los comunes, por
lo que “tendrá que elegir” en-
tre un Govern de izquierdas o
aliarse con la derecha.

Según el candidato de Ciu-
dadanos, Carlos Carrizosa,
un voto a Illa “puede acabar
haciendo presidente” a Puig-
demont tras las elecciones ca-
talanas del 12M.

También se refirió a las pa-
labras de Illa el candidato del
PP a la Generalitat, Alejandro
Fernández, para quien el lí-
der del PSC “se ha destapado
y ha trasladado su intención
de llegar a un acuerdo” con
Puigdemont “para gobernar
Cataluña”.

SUCESOS En su vivienda con un arma blanca

Un joven de 17 años mata
a su madre adoptiva
BADAJOZ. EFE | Un joven de 17
años ha matado a su madre,
de 59, con un arma blanca
durante una discusión en la
vivienda familiar, ubicada en
la barriada María Auxiliado-
ra de Badajoz, según infor-
maron fuentes de la Policía
Nacional.

La agresión mortal se pro-
dujo alrededor de las 14:30
horas en el interior de la casa
tras una discusión entre la
madre y el hijo, según mani-
festó este último durante su
aviso de lo sucedido a la Poli-
cía Nacional en una llamada
telefónica.

ISRAEL-PALESTINA Con centenares de arrestos

Biden condena la violencia de
las protestas universitarias
WASHINGTON. EFE | El presidente
de Estados Unidos, Joe Bi-
den, condenó ayer la violen-
cia en las protestas universi-
tarias contra la guerra en Ga-
za y afirmó: “La protesta vio-
lenta no está protegida, la
protesta pacífica sí”.

Biden hizo esas declara-
ciones durante un discurso
en la Casa Blanca convocado
de urgencia y que no apare-
cía en la agenda oficial que

envió anoche a los medios la
oficina de prensa.

En unas declaraciones de
apenas tres minutos, el man-
datario defendió el derecho
de los estudiantes a manifes-
tarse, pero insistió en que
“debe prevalecer el orden”
ante los disturbios que se
han registrado en los últimos
días en campus universita-
rios de todo el país con cente-
nares de arrestos.
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Ante los rumores, Riad
“piensa en el Betis”

El futbolista del Real Betis, Chadi Riad, junto a Gordillo en la presentación de los partidos Forever Green. RBB

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Chadi Riad ha sido el
protagonista en la presenta-
ción de los partidos Forever
Green del Betis. El defensa ha
estado presente en el evento y
posteriormente ha atendido a
los medios de comunicación
allí presentes.

El gran tema en torno al
marroquí es su futuro, y de
momento está concentrado
en su actual equipo: “Pienso
en el Betis. Pienso en las cin-
co finales que nos quedan, en
dejar al equipo lo más alto po-
sible y ya está”.

Sobre la opción de volver al
Barcelona, no ha querido mo-
jarse: “Esto lo llevan mis re-
presentantes y ya veré. Yo si-
go pensando en el Betis”.

“La verdad es que estoy
muy cómodo en Sevilla, pero
pueden cambiar mucho las
cosas”, ha añadido el jugador
verdiblanco. 

También ha sido pregunta-
do sobre el Gran Derbi de la
semana pasada: “El equipo
está bien, no supimos aprove-
char bien las oportunidades
de gol en el derbi. Acabamos

REAL BETIS El central está “cómodo en Sevilla” mientras se especula con su vuelta al Barça

AGRADECIDO CON PELLEGRINI___El marroquí admite que el entrenador “le
ha ayudado mucho para aprender de su experiencia” AMBICIOSO___No
descarta escalar en la clasificación liguera más allá del séptimo puesto 

frustrados, porque quería-
mos los tres puntos, pero nos
sirve de aprendizaje para sa-
ber que hay que meterlas. Ya
solo pensamos en las cinco fi-
nales. Es un calendario difí-
cil, pero nos estamos prepa-
rando”.

Y por el objetivo que tiene
el equipo de aquí al final de la
temporada. Chadi Riad se
muestra muy ambicioso: “Yo
veo el nivel y la calidad que
tiene mi equipo y no me con-
formo con el séptimo puesto”.

El central es consciente de

su irrupción esta temporada
es gracias, en gran parte, a la
confianza que le ha dado Ma-
nuel Pellegrini: “Es muy exi-
gente y me ha ayudado mu-
cho para aprender de su ex-
periencia”, ha finalizado Cha-
di Riad. 

Betis y
Sevilla,
interesados
en Vitor
Roque

DERBI DE FICHAJES

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Sevilla y Betis están
teniendo problemas este año
en la delantera y ambos creen
que Vitor Roque podría ser la
solución. 

Ninguno de los dos clubes
sevillanos está contento con
el desempeño de sus arietes a
pesar de los refuerzos que ha
hecho en los diferentes mer-
cados. Ya suenan hombres de
cara a la próxima ventana de
fichajes y uno de los que más
destaca es Vitor Roque, al que
siguen los dos equipos. El de-
lantero del Barcelona llegó en
el mercado invernal a la liga
española y necesita minutos
para aclimatarse, unos minu-
tos que podría conseguir en
uno de los equipos de la ciu-
dad.

El Sevilla ha formado una
pareja muy sólida en la delan-
tera con Isaac Romero y En
Nesyri. Cuando ha intentado
firmar alternativas no le ha
salido bien. Además, quiere
abaratar la plantilla de cara al
año que viene. 

La situación del Betis es pa-
recida. Pellegrini buscaun de-
lantero y no da con la tecla.
Bakambu y Chimy Ávila han
llegado y se han lesionado a
las primeras de turno. Willian
José podría salir y Borja Igle-
sias y Juanmi no entran en los
planes del club. 

El Sevilla
cuenta con
seis bajas
este fin de
semana

SEVILLA FC

Víctor García-Rayo
SEVILLA | El Sevilla sigue prepa-
rando el encuentro de este
próximo fin de semana contra
el Granada. El conjunto de
Quique Sánchez Flores está
muy cerca de cerrar la perma-
nencia de forma matemática
y esta jornada podría dar un
paso casi definitivo en ese ob-
jetivo. La plantilla continúa
entrenando con la mente
puesta en este partido, en el
que el entrenador tendrá seis
bajas como mínimo.

Por diferentes problemas
físicos, no van a entrar en la
convocatoria Adriá Pedrosa,
Sow, Gudelj, Isaac Romero y
Óliver Torres. La mayoría de
estos futbolistas se han des-
pedido ya de la temporada.
Suso no estará por sanción.

Debido a estas bajas, Qui-
que Sánchez Flores se verá
obligado a poner sobre el cés-
ped a un once titular muy pa-
recido al del Gran Derbi de la
semana pasada. El único
cambio que se espera es en la
delantera, en la que Isaac Ro-
mero dejará un sitio a alguno
de los delanteros de la planti-
lla.

Lo positivo es que Marko
Dmitrovic está entrenando
con normalidad y en princi-
pio debería estar disponible
de cara al choque de este do-
mingo contra el Granada. 
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24 mujeres protagonizan
la nueva exposición
que acoge la Cámara de
Comercio de Sevilla y

en la que el oro es el hilo con-
ductor pero por la técnica, ya
que aunque la temática es li-
bre, es el uso de la técnica del
pan de oro, pan de plata y
plan de cobre sobre lienzo o
tabla y que han realizado la
Asociación de Pintoras Pince-
ladas y que permanecerá ex-
puesta al público hasta el 31
de mayo en la Sala de Exposi-
ciones de la institución.

Durante la inauguración de
la exposición, la presidenta
de la Asociación de Pintoras
de Sevilla Pinceladas, Juana
María Rodas, ha asegurado
que “la pintura es el lenguaje
del corazón y hoy ‘Pinceladas’
hablan de belleza por dentro y
por fuera con una exposición
de 24 obras donde vuelcan
sus conocimientos y sensacio-
nes expresándose libremen-
te”.

Según Rodas, “el oro, con-
ductor de la Historia, es un
elemento que perdura en el
tiempo como motor de civili-
zaciones, querido por su po-
tencia creadora, pero temido
por despertado codicias, pero
siempre medida del valor y
sustento de la belleza. Por
eso, con el pan de oro, tene-
mos la esperanza de que
transmitamos a nuestra obra
todo su brillo, belleza y fuer-
za”.

Pinceladas es la primera

Cada miércoles se
reúnen en el Centro
Cívico La Buhaira y
presentan sus
creaciones, además
de organizar
conferencias,
coloquios y
distintas
actividades
culturales y
participar en
programas
solidarios

asociación de mujeres pintoras
inscrita en Sevilla y su provincia,
compuesta por 58 mujeres unidas
por la pasión y el entusiasmo por
el arte. Desde su creación, cada
una de sus protagonistas ha ido
estableciendo un puente entre su
inspiración y sus propias emocio-
nes para plasmarlas en sus lien-
zos.

Para ello se reúnen cada miér-
coles en el Centro Cívico La Buhai-
ra y a lo largo del año presentan
sus creaciones, además de orga-
nizar conferencias, coloquios y
distintas actividades culturales y
participar en programas solida-
rios en colaboración con el Distri-
to Nervión y otras entidades y en
otros ámbitos culturales de la so-
ciedad sevillana.

Entre otras exposiciones desta-
cadas se encuentran la de la Pla-
taforma 8 de marzo, del Centro Cí-

vico Las Sirenas; Mirando a Car-
mona, en el Ayuntamiento de
Carmona; Legado Andalusí, en
el Pabellón de Marruecos, Pabe-
llón de Italia y Pabellón de Uru-
guay; Décimo aniversario ‘Pin-
celadas’ en el Centro Cívico Pa-
lacio de la Buhaira; Visiones de
Platero, en Fundación Zenobia-
Juan Ramón Jiménez; Casa de
los Pinelo, en la Biblioteca In-
fanta Elena; El Agua, en la sede
de Emasesa; Viste tu barrio de
Naranja, en Las Sirenas; Países
por medio mundo por la paz y
los refugiados; Sevilla Univer-
sal, en el Real Alcázar y Miradas
de primavera, en colaboración
con el Distrito Nervión.

La muestra se puede visitar
de lunes a jueves de 09:00 a
18:30 horas y los viernes de
09:00 a 14:30h en la Plaza de la
Contratación nº 8. ■

Remembranzas: Un hilo de oro

Las pintoras participantes en la muestra. CÁMARA DE COMERCIO DE SEVILLA

EXPOSICIÓN  Pinceladas es la primera asociación de mujeres pintoras inscrita en Sevilla

CÁMARA DE COMERCIO DE SEVILLA__Inaugura la muestra de 24 mujeres que
tienen como hilo conductor el oro: la técnica de oro y otras en temática libre

HORIZONTALES.- 1: Bienes inmuebles vacantes o sin
dueño conocido que por ley pertenecen al Estado.- 2:
Condimento. Al revés, fingimiento, simulación.- 3:
Gamuza. Al revés, nota musical.- 4: Que tienen la facultad
o propiedad de levantarse, enderezarse o ponerse rígi-
dos.- 5: Nombre de mujer. Acrónimo en inglés de búsque-
da de inteligencia extraterrestre.- 6: Al revés, dispositivo
que sirve para coger conejos. Apodo o sobrenombre.- 7:
Italiana. Levanta. Símbolo químico del sodio.- 8: Collado.
Frecuencia de radio.- 9: Al revés, preposición. Agradable.-
10: Pronombre personal. Tiburones.- 11: Exigiremos.

VERTICALES.- 1: Tumbazón. Al revés, símbolo químico del
cloro.- 2: Aversión, antipatía. Al revés, alabanza.- 3:
Monarca.- 4: Al revés, prepare o predisponga la mente de
alguien de modo determinado.- 5: Severa, inflexible. Al
revés, limpie, adecente.- 6: Al revés, corto de vista.
Encaminarse. Símbolo químico del cromo.- 7: Símbolo
químico del níquel. Mercurio.- 8: Cébesla. Memoria de
almacenaje a corto plazo de los ordenadores.- 9: Serie
americana de misterio y drama con elementos de ciencia
ficción. Al revés nombre de vocal (Pl). Interjección para
responder al teléfono.- 10: Circuito de velocidad de
Bélgica. En la mitología griega, la personificación de la
muerte sin violencia.- 11: Levantamos y rizamos los peli-
llos de algún tejido.

HORIZONTALES.- 1: Mostrencos.- 2: Ajo.
épiraP.- 3: Rebeco. aF.- 4: Eréctiles.- 5:
Miriam. SETI.- 6: ozaL. Alias.- 7: Tana. Iza.
Na.- 8: Otero. AM.- 9: nE. Grato.- 10: Lo.
Escualos.- 11: Clamaremos.

VERTICALES.- 1: Maremoto. lC.- 2: Ojeriza.
aoL.- 3: Soberano.- 4: ecilatneM.- 5: Recta.
eesA.- 6: epoiM. Ir. Cr.- 7: Ni. Azogue.- 8:
Críesla. RAM.- 9: OA. seÍ. Aló.- 10: Spa.
Tánatos.- 11: Frisamos.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Absit invidia

E n la lontananza, a poco más de un mes, se
asoman las elecciones europeas. Sin ape-
nas hacer ruido -ya tenemos suficiente-,
los veintisiete países miembros se prepa-
ran para elegir a los 705 diputados que

conformarán el Parlamento europeo. Cinco años
después, las últimas fueron en 2019, los adminis-
tradores de las instituciones comunitarias se acuer-
dan de sus administrados. Los responsables de la
Eurocámara se movilizan para solicitar el voto de
los europeos ante unas elecciones que se antojan
cruciales y sobre las que existe una honda preocu-
pación: el crecimiento de populismos y extrema de-
recha. La política, que emana del Parlamento y la
Comisión Europea a través de su legislación y trata-
dos, influye directamente sobre el día a día de los
ciudadanos. Si alguien tiene duda, que le pregunte
a los agricultores. Sin embargo, todo lo que procede
de Bruselas suena como muy lejano, incluidas las
ayudas. La política de comunicación de los organis-
mos comunitarios, al menos para con Andalucía
que es el caso que yo conozco, es insuficiente. Com-
prendo que es muy difícil preparar una política de
comunicación ad hoc para cada uno de los estados
miembros y no digo nada sobre las regiones que lo
integran, pero sigue dando la impresión de que
nuestros mandatarios europeos tratan de preocu-
parse por sus habitantes cuando llega la cita con
las urnas, que en este caso será el 9 de junio. Ahora,
escuchamos llamadas a la participación para tratar
de superar la registrada en 2019 que en Europa fue
del 50,66%. En España, superó la media en diez
puntos al alcanzar el 60,73%, pero no podemos ol-
vidar que coincidieron con municipales. La impor-
tancia de estos comicios es similar a la magnitud de
los retos que afrontará el Viejo Continente en los
próximos años bajo la amenaza de Rusia. ¿Tendrá
Europa una verdadera política común en materia
de Defensa al margen de la Alianza Atlántica? Es
una de las preguntas clave que los eurodiputados
tendrán que responder en la próxima legislatura
porque hay compromisos que ya son innegociables
como la promoción del modo de vida europeo, la
defensa de los derechos y valores de los ciudada-
nos y una Europa verde y adaptada a la era digital.
Todo ello es intrínseco al orgullo de ser europeo,
pero por favor no se acuerden de nosotros sólo cada
cinco años. A buenas horas, mangas verdes.   ■

Mangas verdes

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
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